

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.169

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 23 de Julio de 1938

En los frentes de Cataluña, Castellón, Extremadura y del Tajo, prosiguen nuestras victorias

Se pasa el rio Guadiana, al sur de Orellana la Vieja, continuando el avance y haciéndose más de quinientos prisioneros.

En el frente de Castellón se han ocupado los pueblos de Pavías y El Jinke

Prosigue la eficaz labor de nuestra heroica aviación que bombardeó los objetivos militares del puerto de Denia y varios trenes de municiones. En un combate aéreo han sido derribados varios aviones rojos

Cuartel General del Generalísimo

Parte Oficial de Guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de Julio de 1938.

En el frente del Tajo, sector de Fuente del Arzobispo, se han ocupado hoy por nuestras fuerzas nuevas posiciones con las cuales se ha hecho una rectificación a vanguardia de nuestra línea. Se han recogido algunos armamentos y se han hecho varios prisioneros rojos.

En el frente de Extremadura, sector norte, ha continuado el importante avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado muchas posiciones llevando nuestro frente al rio Guadiana y pasando este rio al sur de Orellana la Vieja. El número de prisioneros pasa de quinientos y el número de muertos de los rojos que se han recogido se eleva a trescientos veintiocho.

En el sector sur se han conquistado algunas posiciones en el puerto de los Vuelos y nuestra caballería ha llevado a cabo una incursión hacia el Helechal aniquilando a dos compañías y un batallón enemigos, haciendo doscientos cuarenta y tres prisioneros y recogiendo abundante material.

En el frente de Cataluña, sector de Sort, los rojos han atacado desde las primeras horas de la mañana de hoy con gran intensidad algunas de nuestras posiciones siendo rechazados brillantemente todos los ataques y realizando nuestras tropas algunos actos heroicos como el de admitir los refuerzos que se les enviaron diciendo que no les hacia falta. El combate ha sido una verdadera catástrofe para el enemigo que ha dejado cerca de nuestra alambreada y en el terreno próximo a nuestras posiciones enorme cantidad de muertos entre los que se cuentan los sufridos por dos batallones rojos que han sido totalmente destruidos.

En el frente de Castellón nuestra derecha avanzó en profundidad superior a dos kilómetros habiendo franqueado el límite de la provincia de Valencia derrotando al enemigo que trató de ofrecer resistencia a nuestro avance y cogiéndole más de cuatrocientos muertos que dejó abandonados en el campo y más de doscientos prisioneros. También se ha avanzado brillantemente en la región de Garbíel, ocupándose el pueblo de Pavías y el Jinke, en la que se han capturado algunas posiciones entre ellas la cota 7501 causando a los rojos elevadas pérdidas, entre ellas gran número de muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fué bombardeado el puerto de Denia y los trenes de municiones que se hallaban en las estaciones de Denia, Puzol y Sagunto, produciéndose incendios en esta última.

En un combate aéreo sostenido al sur de Viver, se ha logrado una gran victoria habiéndose derribado varios aviones rojos cuyo número no se puede determinar a la hora de dar el parte por carecerse de datos precisos.

Salamanca, 22 de Julio de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

ACTOS DE SABOTAJE EN UNA FABRICA NORTEAMERICANA DE AVIONES

Han sido destruidos cinco aparatos. - Las pérdidas ascienden a varios millones de dólares

Filadelfia, 22. -- En la fábrica de hidroaviones más importantes de Norteamérica, establecida en esta capital se han registrado en estos días varios actos de sabotaje. Han sido destruidos cinco grandes aparatos de bombarderos, calculándose los perjuicios ocasionados por un valor de treinta y cinco millones de dólares.

No obstante las insistentes pesquisas que viene realizando la policía y otras fuerzas públicas aún no se ha conseguido detener a los autores, sabiéndose que se trata de elementos terroristas.

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

CRONICA DE GUERRA

Con las victoriosas tropas nacionales

Por «EL TEBIB ARELLANO»

Crónica internacional

ANTE LA MARCHA DE LOS REYES DE INGLATERRA

En París sólo queda el recuerdo de su simpática sonrisa

Parece como si la Sierra fue a estallar, sale lumbre de las hendiduras que el sol va abriendo sobre la costra calina. Una pequeña avería de mi auto en un cruce del camino, me pone en contacto directo con una unidad que avanza como grueso de una columna recta hacia el sur por debajo de estas serranías aragonesas que han dejado para siempre a nuestra espalda. Porque desde ayer, españoles hermanos que me escucháis, nuestros soldados se han metido en tierra valenciana para no dejar de hollarla con su planta victoriosa y desde esta misma fecha, ha quedado libre enteramente de la presencia ominosa de los rojos e internacionales hasta en su último confin de la brava tierra aragonesa.

Avanzo con los soldados. Quiero darne cuenta exacta por mí mismo, de lo que es, pues es lo menos que se puede hacer en la guerra. En pleno día, cuando el aire parece que va a inflamarse y el polvo cálido que levantan los pies hierre en la piel y en los ojos como si fuesen aristas de diamantes. ¡Es un bochorno espantoso el que hace! La columna camina en silencio y mientras sobre las caras de todos se va condensando una nube nebulosa, anuncio de segura tormenta, pero mientras estalla la

tempestad en relámpagos y truenos lejanos y ráfagas de viento, el calor sube de punto y amenaza asfixiarnos a todos. He combinado apenas un cuarto de hora y me encuentro completamente extenuado. ¡Y pensar que estos soldados entre los que voy, llevan cinco horas de marcha y no se quejan!; y siguen adelante, y caminan disciplinados tratando solo de burlar el curso directo del padre Sol, poniéndose sobre las cabezas unas caprichosas coronas de hojas de retama que se hicieron al atravesar un monte de jiras y encinas. Uno de ellos al verme mira con insistencia y exclama al pasar por mi lado: "Dan ganas de sentir se chico y empezar a cantar aquello de "que llueva, que llueva la Virgen de la Cueva". La ocurrencia tiene aceptación y al punto toda la columna sigue el canturreo infantil con el que se trata de impedir al Cielo para que derrame la bendición del agua que en un día como el de hoy resultaría verdadera bendición del Cielo. Esta columna con la que marchó y todas las de este frente, tanto en levante como en Valencia, hoy no han tenido grandes combates. El objetivo a conseguir estribaba, y ha sido logrado plenamente, en establecer contacto directo entre todas ellas en la misma línea

de resistencia enemiga. En cambio, por el frente de Cataluña, ha habido "malos modos", frase conque el combatiente señala la acometividad enemiga. Pero les ha durado poco a los rojos Catalanes el olorillo de la sangre. Un ataque por la célebre Peña de Aolo, sector de Sort, por sorpresa, primero y con gran apoyo artillero, después y al cabo de un rato, un contraataque nuestro tan diestro tan preparado, que nos ha dejado en posesión de medio millar de prisioneros que cayeron en el garlito con sus jefes, armas y bagajes a más de otros tantos cadáveres que han quedado calcinándose al ardor del sol hasta que llegada la noche, una vez más practiquemos la obra de caridad de darles sepultura. Total, que sin buscarlo ni pretenderlo siquiera, hoy hemos tenido otro día de guerra utilísima. Ya saben ustedes mi consigna: Castigar, quebrantar al enemigo, y este es el objetivo mejor y el más constante de nuestro plan. Y hoy, repito, se ha cumplido con trágica esplendidez a costa de es: ctaque rojo.

Ya me ritaraba del campo cuando al cruzar por el terreno que ocupa la división vevo un parador ante cuya casa se agrupaban muchos soldados con camisas de Falange. Son los bravos de la primera bandera de Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Navarra que acuden allí para ver por última vez, al que fué su capitán jefe accidental de la heroica bandera, Diego Lorenzo Morgado, capitán del arma de Caballería que hace unos horas en un asalto a la alta torre controló gloriosa muerte. Iba como siempre a la cabeza de sus falangistas y dando la orden de asaltar la bien fortificada cumbre, lo hizo como siempre, poniéndose delante con bombas de mano y enardecido a sus muchachos con aquel grito de guerra que era constante arenga en sus labios en todos los momentos críticos, verso magnífico de la Fa-

lange "arriba escuadras a vencer que en España empieza a amanecer". ¡Cuántas veces con esta misma frase en los labios se cubrió de gloria el capitán Morgado. Ha sido esta vez la última, pero cayó diez metros más allá de las líneas de defensa enemiga. Es decir, cuando ya había alcanzado el objetivo y era suya, enteramente suya la victoria. Cuando estoy contemplando el cadáver de este gran capitán español envuelto en la bandera Nacional y en la de Falange alguien me toma del brazo, me lo aprieta reciamente, mientras me dice con voz tan crispada como la crispación de sus férreos dedos: "Tebib, hemos perdido un oficial modelo de entusiasmo, de inteligencia, de bravura. Porque este que tiene delante, era un valiente chico, un valiente de verdad" y el que me acaba de decir esto con tanto ahínco, es nada menos que todo un General que lleva la Laureada en el pecho. Cuando voy a retirarme del campo, lleva un oficial, el que fué ayudante de la primera bandera de Navarra, agitando en la mano una hoja amarilla y cuando está cerca del arroyo, dice:

"El Generalísimo enterado de la muerte de nuestro Capitán, acaba de comunicar por teléfono, que le concede la Medalla Militar. Todos levantan el brazo, y yo con ellos. Bien quisiera quedarme mañana a la ceremonia emocionante de la imposición de la Medalla Militar, pero los hazares de mi servicio sabe Dios a qué distancia de aquí me transportarían esta misma noche. Pero levanto mi brazo y sintiendo por español, por periodista, más que nunca intérprete del sentir de todos mis hermanos los hijos de España, arito igual que los de Falange: Por que supiste luchar y vencer, y morir, como buen hijo de la Patria y mejor soldado de Franco, Capitán Morgado, caballero Medalla Militar. ¡Presente! y Arriba España!

París se ha quedado un poco triste. Es mucho el vacío que se deja cuando algo se va y más aún si es un soberano. París se ha quedado sin alma. Aún quedan en sus oídos los fuertes "Vive le Roi" y "Vive Anglaterrre". Esta tarde los reyes atravesarán ya el paso del Calais. Otra vez el Canal de la Mancha extiende su brazo de separación entre las dos naciones amigas y en París sólo queda el recuerdo simpático de la simpática sonrisa de los soberanos del Reino Unido.

UN MANIFIESTO DEL PARTIDO SOCIALISTA EN BARCELONA

El temor de los magnates rojos ante la difusión de nuestras victorias

Salamanca, 22. -- Los magnates del Partido Socialista en Barcelona han lanzado un manifiesto por el que se prohíbe a todos sus afiliados dar noticias o comentar los sucesos de guerra. Esta nueva orden de los elementos bolcheviques de la Cataluña roja muestra una vez más el gran temor que tienen a que sea divulgada la trascendencia de nuestras resonantes victorias en los distintos frentes de combates.

Según informes que se conocen procedentes de la capital catalana se ha realizado en estos días una gran persecución en este sentido habiéndose detenido a muchos trabajadores.

ORDEN SOBRE LA COORDINACION DE LOS TRANSPORTES FERROVIARIOS Y POR CARRETERAS

Ha sido creada una comisión que estudiará su Reglamento y las bases de un plan de mejoras

Salamanca, 22. -- El Boletín Oficial del Estado, publica una orden del Ministerio de Obras Públicas sobre coordinación de los transportes ferroviarios y por carreteras.

En el preámbulo de la misma se dice que este problema nunca fué resuelto y encontrándose agravado ahora con la guerra, es de urgente necesidad proceder a su atención para cuyo efecto se ha creado una Comisión destinada al estudio y ordenación de los ferrocarriles y coordinación con los transportes por carreteras.

Esta Comisión estudiará sus aspectos técnicos comerciales y económicos así como la estructuración del reglamento correspondiente y las bases del plan de mejora.

Figura como presidente de la citada Comisión el Jefe del Servicio Nacional de Ferrocarriles, estando integrada por personal técnico.

UNA CONFERENCIA DEL PRESIDENTE DE LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Salamanca, 22. -- En la emisión de Radio Nacional de esta noche, pronunció una interesante conferencia el presidente de la Cruz Roja Española, señor Conde de Vallillano, tratándose de las actividades de esta benemérita institución durante el año 1937. También abordó el señor Con-

EL GLORIOSO Y LAUREADO AVIADOR GARCIA MORATO ES NOMBRADO PRESIDENTE DE HONOR PERPETUO DEL AEREO CLUB DE ANDALUCIA

Sevilla, 22. -- El Aéreo Club de Andalucía ha adoptado el noble acuerdo de nombrar presidente honorario perpetuo del mismo al laureado y heroico aviador español, comandante García Morato.

ORNAMENTOS SAGRADOS DE SANTA FE PARA NUESTRAS IGLESIAS DEVASTADAS

Hermosa imagen de la Virgen de los Dolores donada a Aznalcollar

Sevilla, 22. -- El Vicario General del Obispado de Santa Fe ha hecho entrega de gran número de ornamentos sagrados con destino a las iglesias devastadas por los rojos.

Academia CASARES

GALEA, NUMERO 14
Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

Preparación para ingreso. Cultura general. Repaso del Bachillerato. Contabilidad. Dibujo y Taquígrafia.

Despacho de 11 a 1 y de 5 a 7 Teléfono 8-7-5

Sastrería ABUELO

participa a su numerosa clientela y al público en general que se ha trasladado al n.º 5 de la misma calle (Soberanía Nacional) frente a la Joyería La Esmeralda.

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES
PROPESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS
MATRICULA: PLAZA DE RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Esta Academia ha tenido en los últimos exámenes el 95'6% de aprobados

Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.
Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.
Plaza de Africa 12, principal izquierda.
Teléfono 5-4-7

Los dramas de las evacuaciones

Esta guerra terrible a que se ha visto obligada España para defender su independencia política, su paz social y sus tradiciones morales y religiosas es fácticamente objeto de apreciaciones sentimentales y humanitarias. Algunas de ellas, inspiradas por nobles sentimientos son justificadísimas: es triste en cambio tener que leer, a menudo, frases de retórica indignación que a la legua se ven inspiradas, solamente, como argumento de la propaganda roja.

Sucede esto último cuando se explotan hipócritamente hechos que son inevitables en toda guerra. Se habla muchas veces de humanitar la guerra. Desgraciadamente, nunca ha habido guerras humanas, ni es probable que las haya nunca, porque la guerra es un fenómeno que importa inevitablemente muerte y destrucción. Pero si algunos, generosamente hablan de la humanización de la guerra, de buena fe y doloridos por las inmensas tragedias que provoca, muchos otros en cambio, la reclaman solamente en los momentos en que la superioridad de uno de los adversarios aquí precisamente que no quiere que triunfe, señala de una manera manifiesta. Inutilizando cada vez más los objetivos militares del bando que precisamente tiene las simpatías de los que más indignación afectan.

Así todos los hechos que una propaganda pertinaz explota, son hechos tristes, en realidad, pero que su consecuencia inevitable de la guerra. Y en cambio, la mayor parte de estos propagandistas con tendencia roja, guardan el más escandaloso silencio acerca de otros hechos, que en realidad no son hechos de guerra, pero que son más lamentables que los que ésta produce: verdaderos crímenes contra la humanidad, pero no imputables a la guerra, sino al espíritu destructor de revolución social y de odios feroces de la banda roja que viene arruinando la parte de España que ocupa.

Debe llamar en efecto la atención el silencio que encubre el bárbaro procedimiento que constantemente emplean los dirigentes rojos, conforme se ven obligados a abandonar las ciudades y los pueblos que habían dominado. Horribles los efectos de un bombardeo, suelen tener en la realidad, menores proporciones que las cruces evacuaciones que los rojos ordenan, cuando ven inmediata la entrada en las poblaciones, de las fuerzas victoriosas del General Franco. Con la diferencia enorme de que aquellos constituyen un mal que involuntariamente se causa a los que pueden ser víctimas inocentes, mientras que el forzoso abandono de sus hogares, a que una imposición violenta de los rojos obliga a los desgraciados habitantes de los pueblos en que han venido resistiendo, es un mal causado expresamente, conscientemente, con crueldad siempre, con violencia siempre. Y sin necesidad alguna militar.

Ha sido horrible el exodo forzoso de tantos y tantos ciudadanos generalmente ancianos, mujeres y niños, a los que se ha obligado, primero, a abandonar sus hogares, aquellas casas en que quizás habían nacido y habían deseado, en su día, morir, y por último de horror, a seguir el camino del destierro de las milicias a abandonar los ricos valles de Gulpúzcoa, haciénolos unos meses, a Bilbao, arrastrados luego a Santander, viviendo en el constante deseo del avance del ejército libertador, pero con la congoja constante de una indefinida misera peregrinación. Se conocen a miles los casos durante campañas del Centro y del Norte. Se repiten ahora en las tierras de Levante. Con la obsesión de dejar sin habitantes a los pueblos los dirigentes rojos obligan a todo el mundo a evacuarlos, cuando las tropas se acercan. Sin compasión para aquellos desgraciados, los dirigentes que no saben defenderse, se dan la misera satisfacción de decir que el ejército nacional en retirada vacía las poblaciones

que conquistará. El procedimiento es asiático; es primitivo. Lo emplean, empero, constantemente y sin piedad, estos hombres que tienen la osadía de proclamarse defensores de la civilización y del progreso humano. Es el antiguo sistema de guerra de las tribus del centro de Asia, elevado a conquista científica por el esclavismo comunista. Compendio del incendio y de la destrucción de las urbes que deben abandonar. Método bárbaro que no obstante no escandaliza a los que se entregan a fanáticos lloriqueos ante los efectos de las modernas máquinas de guerra.

Las evacuaciones forzosas de las poblaciones que las fuerzas armadas han de abandonar no son hechos de guerra. Lo son de la barbarie revolucionaria, social, de los anarquistas y comunistas, con la imperdonable complicidad de los Azaña y de los Negrín, y el encubrimiento incomprensible de los que todavía les apoyan en Europa y en América. En ninguna guerra en que sean civilizados, ambos ejércitos contendientes se da este horrible martirio de las poblaciones civiles. Qué corazón honrado no sentirá la pena de tantos fugitivos, forzados? Qué horror el de estos abandonos impuestos! Y no obstante, el espectáculo deprimente de los largos convoyes de niños de mujeres y de viejos alejados violentamente de sus propias casas para que no puedan ayudar en su día a los nacionales, no inspira a los sentimentales de tendencia roja, ni un artículo emocionante en su prensa, ni una película de propaganda con protestas pacifistas, ni un conciso enfrentamiento de sus periódicos...

Pero las evacuaciones forzosas de los pueblos que los rojos deben abandonar importan para todas las almas nobles, la más severa condenación de toda política roja.

OTRO SI. INTERESANTE

CUERPOS DE EJERCITO-GUARNICIONEROS - CONSTRUCTORES DE ATALAJAS - TRANSPORTISTAS - AGRICULTORES REVENDADORES - CORREDORES Y FERRETERIAS CENTENARES DE MILES DE HEBILLAS - GANCHOS - TIRANTES - CINCHAS - CANTIMPLORAS COMO MOCHILAS BOCADOS - FILETES - CINCHAS - ANILLAS - ALMOHAZAS - MEDIO PUNTOS - PAVONADOS-CHAROLADOS-BALVANIZADOS Y ESTANADOS AL POR MAYOR BARATISIMO MAS CARLES. - LLANO DE LAS DAMAS Núm. 71.-CEUTA

MENACHO

LIBRERIA
Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto



MACHARNUDO

"LA RIVA"
Depositarlo en Ceuta
AGENCIA PAULETE

CONCURSO de Propaganda de la leche Condensada S. A. M.

250.00 ptas. de premios



Se convoca un concurso para premiar el mejor dibujo de propaganda de la leche condensada S. A. M. (Sindicatos Agrícolas Montañeses) y la mejor frase corta para la propaganda radiada de este mismo producto

PREMIOS:

- Uno de 100.00 primero para el concurso de dibujos
- Uno de 50.00 segundo para el mismo concurso
- Uno de 75.00 primero para el concurso de frases cortas
- Uno de 25.00 segundo para el mismo concurso
- Total: 250 pesetas de premios

CONDICIONES.--Enviar los dibujos en tinta china y frases para el concurso antes del 25 de agosto próximo a:

Segundo Martín Rodríguez

Falange de Marruecos, 19. -- TETUAN. -- Publicidad Exito. -- Ap. 150. -- Tetuán.

Hacer los envíos bajo sobre cerrado señalado con un número o lema, igual a la firma del dibujo o frase, dentro de cuyo sobre figurará el nombre y la dirección del concursante

Los premios serán adjudicados a los dibujos y frases elegidos por el representante general de S. A. M. en Marruecos, Sr. Martín Rodríguez, y un representante de PUBLICIDAD EXITO sin apelación, quedando los dibujos premiados de propiedad de la casa, reservándose el derecho de comprar, de acuerdo con los concursantes, otros dibujos o frases que no hayan sido premiados y que interesen para la propaganda.

Los resultados del concurso se publicarán en este mismo periódico los días veinticinco al treinta y uno de agosto

Tetuán, 20 de julio de 1938.-III Año Triunfal.

S. Martín Rodríguez

PUBLICIDAD EXITO

S. A. M. S. A. M. S. A. M.

La mejor leche Condensada. Especial para niños y enfermos

¡Dejad vuestro dinero en España, consumiendo este producto Nacional de la

Confederación Nacional Católico Agraria

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro Popular"

HORARIO DE SERVICIOS

Sección Primera

(MONTE DE PIEDAD)

PIGNORACIONES -- DESEMPEÑOS

PRESTAMOS

Con garantía hipotecaria sobre valores públicos

Con garantía personal

Horas de Oficina:

Mañana: de 10 a 12 y 1/2

Tarde: de 3 y 1/2 a 5

CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Consultas e informes: de 10 a 12

Sección Segunda

(CAJA DE AHORROS)

Cuentas de Ahorros -- Imposiciones

Reintegros

Mañana: de 10 a 12 y 1/2

Tarde: de 3 y 1/2 a 5

Los sábados, al objeto de dar facilidades al pequeño ahorro, además de las horas fijadas, se admiten imposiciones de 6 a 8 de la tarde.

Los lunes, miércoles y viernes, del corriente mes de julio y de seis y media a nueve, celebra este benéfico Establecimiento, subasta pública de alhajas, prendas y efectos.

Relojes de pulsera y bolsillo, mantones de Manila, tresillos, solitarios, gramófonos, pendientes, cortes de traje, colchas de seda, alfileres de corbata, pulseras de pedida, aparatos de radio, etcétera, etcétera.

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES en Soberanía Nacional, 23 (junto al Café "La Perla").

EN BROMA

Y EN SERIO

Y luego querrán los rojos que no se les tome el pelo. ¿Pero qué remedio queda si dan ocasión para ello? Tan "perritos" están ya en hacer el majadero que para mí que se aburren cuando no están ejerciendo el papel de indios, con tinta china además sobre el pliego.

Hace días comentábamos en un tono muy burlesco lo de "sobrinos de Mías"; pues no contentos con esto han venido a remachar el clavo de los zonzos, obliando a que los niños fortifican con su esfuerzo la capital de Valencia, que no se tiene de miedo.

Y lo que me hace más gracia es que, según dicen ellos, han dejado las escuelas por la "mana" de canteros. Por lo visto en esa zona de babecas, los maestros no conceden vacaciones ni en los días veraniegos.

Ante tamaña idiotez con el poeta exclamemos entre dos admiraciones: "¡Válgame Cristo, qué enredo!" "¿Pues cómo, voto a Caifás, andan tan mal de los sesos?" A mí no me lo pregunten, que doctores tienen ellos.

ANGELIN

El exagerado calor en el día de ayer

Durante todo el día de ayer, se dejó sentir en nuestra ciudad un calor extraordinario. Tan inusualmente se mostró el sol en esta jornada que ni aún en los lugares situados cerca del mar se sentía consuelo ante la atmósfera casi asfixiante.

El caso por las calles de la población singularmente en las primeras horas de la tarde se hacía insostenible, ya que el ligero viento que reinaba despedía enorme calor. Por las personas llegadas de distintos puntos de la zona, hemos sabido que en todas las poblaciones del Protectorado la temperatura alcanzó también muy elevados grados, por cuya circunstancia el tránsito por las carreteras constituyó una acusada molestia para todos ellos.

A pesar de que no es extraño que a estas alturas de julio el barómetro marque sobre cero muchos grados, hay que registrar la extraordinaria temperatura que ha reinado ayer.

Comunicación del Estado Mayor de la Circunscripción Occidental de Marruecos

El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, comunica con fecha 13 del actual al Cuartel General de las Fuerzas Militares, lo siguiente:

"Manifiesto he resuelto que los individuos que en 13 de julio de 1938, estaban haciendo las postulaciones para ingreso en la Marina de Guerra y asimismo, los alumnos del Colegio de Huérfanos de la Armada que se guían la preparación de esa carrera, sean considerados como inscritos en Marina, debiendo cuantos se hallen en dichas circunstancias, cumplir sus deberes militares en servicios de la Armada."

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Ceuta 22 de julio de 1938. III Año Triunfal.

Alcaldía de Ceuta

AVISO

En vista de los distintos casos de trastorno ocasionado por el servir leche en malas condiciones, esta Alcaldía recuerda al vecindario que deberá adoptar durante la época del calor, las siguientes precauciones: La vasija donde se hierva la leche debe limpiarse con la mayor escrupulosidad, procurando que aquella sea de boca ancha para que fácilmente pueda penetrar el estropajo, lavándola con soda y enjuagándola después con bastante agua, teniendo cuidado de que si dicha vasija es de hierro, esmaltado no tenga desconchados. No es suficiente que la leche suba y por ello para ser hervida, debiéndose colocar en una vasija de mucha mayor capacidad que el volumen de la leche que ha de contener y cuando empiece a subir se debe agitar con una cuchara o espátula hasta conseguir que hierva a borbotones, es decir, lo mismo que lo hace el agua. En el verano la leche debe hervirse cada cinco horas. Se prohíbe en absoluto echar bicarbonato a la leche pues con su adición se retrasa la fermentación láctica. Siguiendo estos sencillos consejos se evitan las enfermedades que no tienen otro origen que el de conservar la leche en recipientes sucios o no hervirla sufiicientemente. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde Fernando López Cantí

da, debiéndose colocar en una vasija de mucha mayor capacidad que el volumen de la leche que ha de contener y cuando empiece a subir se debe agitar con una cuchara o espátula hasta conseguir que hierva a borbotones, es decir, lo mismo que lo hace el agua. En el verano la leche debe hervirse cada cinco horas. Se prohíbe en absoluto echar bicarbonato a la leche pues con su adición se retrasa la fermentación láctica. Siguiendo estos sencillos consejos se evitan las enfermedades que no tienen otro origen que el de conservar la leche en recipientes sucios o no hervirla sufiicientemente. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde Fernando López Cantí

da, debiéndose colocar en una vasija de mucha mayor capacidad que el volumen de la leche que ha de contener y cuando empiece a subir se debe agitar con una cuchara o espátula hasta conseguir que hierva a borbotones, es decir, lo mismo que lo hace el agua. En el verano la leche debe hervirse cada cinco horas. Se prohíbe en absoluto echar bicarbonato a la leche pues con su adición se retrasa la fermentación láctica. Siguiendo estos sencillos consejos se evitan las enfermedades que no tienen otro origen que el de conservar la leche en recipientes sucios o no hervirla sufiicientemente. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde Fernando López Cantí

da, debiéndose colocar en una vasija de mucha mayor capacidad que el volumen de la leche que ha de contener y cuando empiece a subir se debe agitar con una cuchara o espátula hasta conseguir que hierva a borbotones, es decir, lo mismo que lo hace el agua. En el verano la leche debe hervirse cada cinco horas. Se prohíbe en absoluto echar bicarbonato a la leche pues con su adición se retrasa la fermentación láctica. Siguiendo estos sencillos consejos se evitan las enfermedades que no tienen otro origen que el de conservar la leche en recipientes sucios o no hervirla sufiicientemente. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde Fernando López Cantí

da, debiéndose colocar en una vasija de mucha mayor capacidad que el volumen de la leche que ha de contener y cuando empiece a subir se debe agitar con una cuchara o espátula hasta conseguir que hierva a borbotones, es decir, lo mismo que lo hace el agua. En el verano la leche debe hervirse cada cinco horas. Se prohíbe en absoluto echar bicarbonato a la leche pues con su adición se retrasa la fermentación láctica. Siguiendo estos sencillos consejos se evitan las enfermedades que no tienen otro origen que el de conservar la leche en recipientes sucios o no hervirla sufiicientemente. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Alcalde Fernando López Cantí

CERVANTES

—(o)—

Sábado 23 de julio de 1938.-III Año Triunfal

Continua de 6 a 1

¿Querrá usted pasar un rato divertidísimo?... Presénciese la producción Radio que hoy iniciamos en el programa de este día: "Bata Nínica, Charles Buretes y Helen March, junto a un plantel de bellezas femeninas, en la formidable comedia musical: MELODIA EN AZUL Una filigrana de buen gusto y amenidad, cuya argumentación respaldada de situaciones tocatisimas, mantiene al espectador en continua carcajada. MELODIA EN AZUL Una comedia musical modelo en su clase editada por la marca especializada en este género de películas."

Meñaba La producción Nació en Ceuta en el momento del mismo nombre EL NISO DE LAS COLES, creación de Rafael Arco. Muy pronto LA TOMA DE CASTELLON, presentada por Fox Movietone.

Telegrama de felicitación al Caudillo

—(o)—

Los carteros de esta Administración Principal de Correos han dirigido por conducto de su jefe superior inmediato, un telegrama de felicitación a Su Excelencia el Generalísimo con motivo de haber sido nombrado Capitán General de los Ejércitos y de la Armada.

Dicho telegrama dice así: "Ruegos. — Secretario Militar S. R. Jefe Estado.—Ruegos res pectuosamente haga presente Su Excelencia Jefe de Estado entusiasta fervorosa felicitación merecida justo nombramiento Capitán General. Felicidades y orgullo personal mis ánimos y orgullo haciendo votos vida S. R. en grandioso victoria nueva España.—Salúdale estentamente. Federico del Río Armenta, Jefe Cartería Correos Ceuta."

Lea usted EL FARO

ALVEAR

SOLEPA Rocio

Dos NOMBRES

Recuérdelos

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

NOTA
En el expediente n.º 61 de 1938 el Jefe Provincial del Movimiento de conformidad con la propuesta del Delegado Provincial de Justicia y Derecho, ha acordado el SOBRESEIMIENTO DEFINITIVO de dicho expediente instruido contra el camarero FRANCISCO FATOU SANCHEZ MEDINA perteneciente a la Organización Local de Ceuta, sin declaración alguna de responsabilidad.

NOTA
En el expediente n.º 63 de 1938 el Jefe Provincial del Movimiento de conformidad con la propuesta del Delegado Provincial de Justicia y Derecho ha acordado el SOBRESEIMIENTO DEFINITIVO de mismo instruido contra AGUSTIN SANCHEZ DEL RIO, de Melilla por haber perdido su calidad de afiliado.

NOTA
En el expediente n.º 66 de 1938 el Jefe Provincial del Movimiento de conformidad con la propuesta del Delegado Provincial de Justicia y Derecho ha acordado el SOBRESEIMIENTO DEFINITIVO de mismo instruido contra SALVADOR VILLENNA TORO, de Ceuta, por haber perdido su calidad de afiliado.

ción Nacional-Sindicalista. El Delegado Provincial de Justicia y Derecho.

A MELILLA

En la mañana de ayer marchó por vía aérea, a la ciudad de Melilla, el propietario de este diario, don José Saura Calderón, para realizar gestiones relacionadas con sus negocios. Desembarcó grata estancia en la población hermana.

POR EL AYUNTAMIENTO

Al visitar en la mañana de ayer al Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantil, nos manifestó haber estado reunidos en su despacho una comisión de abastecedores de carnes.

VALIOSO DONATIVO PARA EL ALBERGUE DE LA INFANCIA Y ANCIANIDAD

En el día de ayer se reunió en el despacho del señor Delegado del Gobierno, la junta administrativa del Albergue de la Infancia y Ancianidad, que se está construyendo en el parque del Docker de la carretera de Hadú.

Entre los distintos asuntos de que se trató se dio cuenta del ofrecimiento hecho por el Comandante de Ingenieros D. Francisco de Paula Gómez, quien dona a dicho establecimiento un automóvil de su propiedad marca Gran Paigeut.

La Junta acordó dar las gracias al señor donante como asimismo se propuso exponerlo en la Estación de Autobuses de esta ciudad con objeto de sacarlo a pública subasta para con la cantidad que se venda, destinársela al incremento de dichas obras. Se enaltecó el rasgo altruista del mencionado señor donante, ya que es muy conveniente que el pueblo se entere de la importancia capital que tiene la construcción de dicho albergue para nuestra ciudad.

Nuestra población conoce mejor que nadie la carencia de local a propósito para recoger tanto a la ancianidad como a la infancia desvalida, y de todos es conocida la labor plausible que se realiza.

El coche de referencia, ha sido completamente reparado con venientemente por su dueño ha lléndose en magníficas condiciones, lo que ha de redundar en que se puede sacar una buena cantidad, que como se ha indicado, será destinada a incrementar los fondos para las obras que se están llevando a cabo en Hadú.

APOLO

Empresa: DAMIAN SALA Gerente: LUIS SALA Teléfono: 375 Hoy 23 de julio de 1938.-III Año Triunfal

Continúa de 6 a 1 Cifesa presenta la superproducción Nacional titulada: LA HERMANA SAN SULTICIO Basada en la célebre novela de don Armando Palacio Valdés. Interpretación cumbre de IMPERIO ARGENTINA. La gracia, la viveza, la bondad y la pasión perfecta de LA HERMANA SAN SULTICIO y la comedia y simpatía de MIGUEL LIGERO, son la suficiente garantía del éxito de este film.

NOTA: Podemos en conocimiento del público que esta película se proyectará con una copia completamente nueva.

D. C. A. CONSTRUCCION DE REFUGIOS

REFUGIO DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 27 Refugio de Hadú Encargado: Cristóbal Salvador Durán Vivero. Manuel Gera Guerra. Manuel Romero Calderán. Antonio Molero Ruiz. Manuel Martín Luque. Antonio Aguilar Martín. Cristóbal Ruiz Lara. José Díaz Gallardo. Ramón Cuesta Gallardo. José Fernández Quirante. Pascual León Ruiz. Evaristo Casares García. Antonio Rodríguez Martín. Ildefonso Leoncio Alvarez. Jerónimo Berriouso García. Antonio Oliva Rodríguez. Abelardo Ben Mohamed. Juan Oliva Corno. Francisco Ruiz Alvarez. Francisco Malero Carrián. José Ruiz Díez. Juan Sedano Caliente. Manuel Rivera Calancha. Narciso Morillo Navarro. Joaquín Lledó Serrano. Manuel Jiménez Casanova. Juan Madrid Cebreira. Francisco Martín Vaca. Antonio Martín Seldaña. Jaime Hernández González.

Plaza de Ruiz Encarado: Molero. Manuel Martínez de la Plata. Salvador Morales García. Juan Rominera. Rafael González Torres. Francisco Gómez Martínez. Diego Mateo Parrado. Pedro González Jiménez. Ezequiel Calleja Miel. Juan Castro Cárdenas. Melchor Donoso de Dios. Salvador Gutiérrez García. Rafael Rodríguez Cruz. Juan Rondón Ahumada. Juan Moreno Viera. Luis Bolán Timénez. Jerónimo Sepúlveda Bledma. José Ferrer Yer. José García Cortés. Jaime Hor Jiménez.

Plaza de los Reyes Encarado: José M. Romero. Sebastián Campanario Rodríguez. José Gómez Maqueda, Manuel Márquez Moreno. Antonio Ruiz García. Pedro García Figueroa. José Quiroga Cota. Miguel Parrado Jiménez. Hadú Ben Mohamed Ben Ali. Manuel Vicedo Abad. Francisco Ramos Ruiz. Domingo Telega Navarro. Hamed Ben Ham'd. Rosello Ferrer Consejo. Manuel Espinosa Mendoza. Francisco Vilche. Pérez Mateo Montoya Heredia. Gabriel Castillo Campoy. Pedro Sánchez Graña. Fernando Domínguez Villanueva.

Plaza de Azárate Encarado: J. Ocaña. Manuel Centeno Sánchez. Juan Hurtado Soano. Juan Torres Triviño. Francisco Garzón Oca. do. Enrique Lara Jiménez. Antonio Berroza Casas. José Durán Roelo. Juan Bellido Melo. Abse lám Ben Mohamed. Antonio Ruiz Romero. Pedro Guerrero Chacón. Rafael Sierra Fernández. José Martín Granada. Asensio López Mira. Juan Soler Moreno. Antonio Leza Jiménez. Laureano Palacios Martín. Tomás Buet Alemán. Diego Castillo Martín.

R. cinco Sur Encarado: R. Medina. Antonio Martín Espinosa. Fernando Cusado Ponce. Antonio Ruiz Luján. Francisco Pascual Santisteban. José Jiménez Fernández. Juan Ruiz Rodríguez. José Molina García. Dionisio León Real. Santiago Ruiz Peña. Hamed Ben Mohamed. Francisco Cano Serrano. Salvador Bureos Piñero. Manuel García García. Domínguez Hernández Alfonso. Miguel Navarro Márquez. Enrique Ruiz García. Sebastián Contreras Sánchez. Salvador Chacón Casero.

Ceuta 22 de Julio de 1938 III Año Triunfal El Encargado

Encarado: Cristóbal Salvador Durán Vivero. Manuel Gera Guerra. Manuel Romero Calderán. Antonio Molero Ruiz. Manuel Martín Luque. Antonio Aguilar Martín. Cristóbal Ruiz Lara. José Díaz Gallardo. Ramón Cuesta Gallardo. José Fernández Quirante. Pascual León Ruiz. Evaristo Casares García. Antonio Rodríguez Martín. Ildefonso Leoncio Alvarez. Jerónimo Berriouso García. Antonio Oliva Rodríguez. Abelardo Ben Mohamed. Juan Oliva Corno. Francisco Ruiz Alvarez. Francisco Malero Carrián. José Ruiz Díez. Juan Sedano Caliente. Manuel Rivera Calancha. Narciso Morillo Navarro. Joaquín Lledó Serrano. Manuel Jiménez Casanova. Juan Madrid Cebreira. Francisco Martín Vaca. Antonio Martín Seldaña. Jaime Hernández González.

Plaza de Ruiz Encarado: Molero. Manuel Martínez de la Plata. Salvador Morales García. Juan Rominera. Rafael González Torres. Francisco Gómez Martínez. Diego Mateo Parrado. Pedro González Jiménez. Ezequiel Calleja Miel. Juan Castro Cárdenas. Melchor Donoso de Dios. Salvador Gutiérrez García. Rafael Rodríguez Cruz. Juan Rondón Ahumada. Juan Moreno Viera. Luis Bolán Timénez. Jerónimo Sepúlveda Bledma. José Ferrer Yer. José García Cortés. Jaime Hor Jiménez.

Plaza de los Reyes Encarado: José M. Romero. Sebastián Campanario Rodríguez. José Gómez Maqueda, Manuel Márquez Moreno. Antonio Ruiz García. Pedro García Figueroa. José Quiroga Cota. Miguel Parrado Jiménez. Hadú Ben Mohamed Ben Ali. Manuel Vicedo Abad. Francisco Ramos Ruiz. Domingo Telega Navarro. Hamed Ben Ham'd. Rosello Ferrer Consejo. Manuel Espinosa Mendoza. Francisco Vilche. Pérez Mateo Montoya Heredia. Gabriel Castillo Campoy. Pedro Sánchez Graña. Fernando Domínguez Villanueva.

Comité Económico Local de Ceuta

AVISO Los señores comerciantes que hayan de recibir de España artículos contingentes, deberán pasarse por este Comité para que se sepa un asunto de interés. Ceuta 22 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Presidente

COMISION INSPECTORA PROVINCIAL-COMARCAL del Cuerpo de Mutilados y Heridos de Guerra

Habiéndose ofrecido a la Dirección General de este Cuerpo la provisión en Caballeros Mutilados de 50 plazas de guardias interinos de Prisiones dotadas anualmente con el haber anual de 2.000.000 pesetas, pero existiendo el necesario de elevar el sueldo a 3.000.000 pesetas se convoca a los Srs. Caballeros Mutilados en posesión del Título, pertenecientes a la demarcación de esta Comisión se sirvan solicitar a la misma en el plazo de cinco días a partir de la fecha de esta publicación. Ceuta, 20 de Julio de 1938. III Año Triunfal.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISOS Ignorándose el domicilio de don José Ignacio Sánchez Bousa, se cita a éste para que concurra a este Palacio Municipal, Negociado segundo, para hacer la entrega de unos documentos que remite la Delegación Provincial de Trabajo de Cádiz.

Ignorándose el domicilio de don José del Río, se cita a éste para que concurra a este Palacio Municipal, Negociado segundo, para hacer la entrega de unos documentos que remite la Delegación Provincial de Trabajo de Cádiz.

Ignorándose el domicilio de don José del Río, se cita a éste para que concurra a este Palacio Municipal, Negociado segundo, para hacer la entrega de unos documentos que remite la Delegación Provincial de Trabajo de Cádiz.

SE VENDE un barracón de 30 metros por 9 de chapa y madera de 14 meses de uso. Informes: Gumersindo Fernández de Villa Hipica Dar Riffen.

APARATO Philips ocho lámparas nuevo se vende a toda prueba. Razón: Duarte, 5, tercero derecha.

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

USE SIEMPRE PARA SU TOCADOR Jabón PAQUISARI ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y EL MAS ECONOMICO. Se imita pero no se iguala

Soldado: JOSE TIJERA CALVO JULIO TAURE PERENA ANDRES RECIO GARCIA MANUEL RODRIGUEZ VALVERDE PEDRO SANCHEZ CORANDELO MANCERA GAGO Ceuta a 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Secretario SECCIONES DE RECLUTA AVISO Ordenado por el Excmo. Señor General Subsecretario del Ejército la concentración e incorporación a filas de individuos de los reemplazos de 1937, 1938, 1939 y 1940 declarados SOLDADOS UTILES PARA SERVICIOS AUXILIARES, se pone en conocimiento de los mismos para que el día 22 del actual, a las 9 horas de la mañana, se presenten en estas Secciones de Recluta, con el fin de que acompañado del Comisionado que se designe, hagan su presentación en el Negociado de Reclutamiento de esta ciudad; advirtiéndole que el que no lo efectuare, se atenderá a los perjuicios a que haya lugar. Ceuta, 16 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Secretario

CHATARRABLE AVISO SE COMPRA TODA CLASE DE LAMBARCACIONES Y ARTEFACTOS CHATARRABLES PARA PODER PROPORCIONAR AL ESTADO EL MAXIMUM DE CHATARRA. NO SE GUARDEN LO INUTIL QUE PERJUDICAN A LA NACION. REPARARE DANDO TRABAJO O DESTRUYERE PROPORCIONANDO CHATARRA. HAGAN OFERTAS AL COMPRADOR Y SUMINISTRADOR JOSE MAS CARLES LLANO DE LAS DAMAS NUMERO, 71. Teléfono 56 CEUTA

CENTRAL NACIONAL-SINDICALISTA AVISO Se ruega a todos los fotógrafos y aficionados, que sacaron fotografías de la Concentración que se celebró el 17 del actual, en el Stadium, tengan la bondad de entregar en esta Delegación Local Sindical.

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

SECCION TERCERA DE CEUTA AVISO Por el presente se cita a los familiares de los individuos que a continuación se relacionan, para que se pasen por esta Sección tercera de Recluta, para comunicarse un asunto que les interesa relacionado con los mismos:

ción Local Sindical, una copia de las mismas. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 20 de julio de 1938. III Año Triunfal. El Delegado Local Sindical

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA (SOBRANTES DE SERVICIO) En venta: Llano de las Damas Casa MAS CARLES Teléfono núm. 56

USE SIEMPRE RIVE PASTA DENTIFRICA EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

ZEISS Anteojos monoculares y binoculares para observaciones terrestres y astronómicas para puntería Anteojos automáticos LA TÉCNICA ING. E. RÜDT TETUÁN APARTADO 83

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ahucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe. Aduna, 2. EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasan, Calle Real, 32. EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LECHE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2 JUAN CAMPO GARCIA

Compañía de Navegación "Tirrenia" Vapor "FIRENZE" Llegará el 20 de julio y saldrá para Tánger, Cádiz y Sevilla; y el día 26 de julio para Málaga, Palma de Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS CALLE 18 DE JULIO, NÚMERO 1

Grandes almacenes de tejidos CASA IBÁÑEZ La casa más surtida Últimas novedades

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 43 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS MARCHES ECONOMICOS

La Espiga de Oro Pañ español, francés y vieno. Especialidad en pañ moreno. Pañ caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Calle de España, 115. Teléfono 2-7-8 CEUTA

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864) Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad), Calle del General Mola, número 1 Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias; cosechas, transportes, accidentes y otros ramos SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono 1-4-1

RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo. Cámaras frigoríficas. Aguas carbonáticas y minerales. DEPOSITARIOS EN CEUTA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursal en Ceuta. Calle España 11 Melilla Teléfono número 2-8-1

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Española "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de las múltiples ventajas que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al el de ser un sujeto de una obligación impuesta por la Ley que el mismo debe cumplir. Primeros de Rivets, 57 Teléfono 2-8-1

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION EN CEUTA Calle de España y número 11. Teléfono 2-8-1 Depósito: P. de África, 12 (bajo). Teléfono 2-8-1

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado Finísimo. Última novedad VICENTINO

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que sabemos Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. Teléfono 2-8-1

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa.—Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa El vapor "ISORA" sale todos los martes de CEUTA PARA MALAGA reuniendo condiciones inmejorables para el pasaje, a precios muy reducidos PARA MAS INFORMES: En SEVILLA: ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo Colón, 16.—CEUTA: Sres. VIUDA DE SAMUEL SALAMA, J. A. Primo Rivera, 8.—MELILLA: Sres. Viuda de Samuel Salama.—HUELVA: Sres. Dominguez Hermanos.—MALAGA: Sres. Sucesores de Celestino Echevarría.—CADIZ: D. Emilio Huart.—ALGECIRAS: D. Miguel González Gómez.—MOTRIL: Sr. Hijo de Ricardo Molina.—VILLA SANJURJO: Don Manuel Izquierdo Romero.—RIO MARTIN: D. Cristóbal Espinosa.—LARACHE: Don José Torres Aspe.

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

Quiera Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

LA ESPAÑA ROJA DESCRITA POR LOS ROJOS

Paris. — Un poco de sinceridad por parte de quien usa la mentira como instrumento de lucha, como han hecho siempre los periodistas a sueldo de la España roja, es una sorpresa que produce siempre satisfacción. La capital francesa ha sido siempre una ciudad divertida. Lo declaran también los emigrados de todos los países que han encontrado siempre en ella tan afectuosa hospitalidad que su número ha llegado hasta a preocupar a la policía y las otras autoridades francesas. Esta acogida a la escoria de todos los países, llegada ahora al punto de saturación, no es solamente para los prófugos que se definen a sí mismos "políticos", sino también para muchos otros fugitivos perseguidos por la policía de las respectivas naciones por causas que están muy lejos de ser políticas.

En esta especie de Babel de los indeseables no deja de vez en cuando de aparecer un periodiquillo donde los improvisados redactores vomitan veneno y hiel contra la propia Patria. Y esto, aunque repugnante, no ha de maravillar a nadie de que sea permitido en París. Pero alguna vez, en el ímpetu de su furor, el pseudoperiodista no se lanza únicamente contra los hermanos que considera enemigos suyos, sino también contra los enemigos de sus enemigos, que habrían de ser aliados. Y entonces el caso es aún más interesante. Uno de tantos órganos de los emigrados ha publicado en el número del 3 del corriente esta descripción de la España roja que, por su contenido llano y significativo, no tiene necesidad de ningún comentario:

"Las noticias de la España republicana que nos vienen transmitidas por el "Independente Neos" son siempre trágicas.

"Las persecuciones feroces contra nuestros compañeros del P. O. U. M. se intensifican y llegan a la barbarie más refinada.

"El 23 de abril, un grupo de compañeros arrestados fue reunido en el patio principal de la Cárcel Modelo y el comandante Astorga, comunista influyente, les manifestó que toda tentativa de evasión iría seguida del fusilamiento de uno de los de la misma fila, de los cinco de la primera fila y de la última fila de los prisioneros."

"Efectivamente, mientras los prisioneros eran transportados por ferrocarril hacia Cervera, en la estación de Castellar se biéndose los prisioneros asomado a las ventanillas para respirar mejor, los guardias hicieron fuego, matando un prisionero de 17 años, Valentín Vila Anet.

"Llegados al campo de concentración, el comandante hizo salir de las filas a todos los enfermos más graves. Nadie les ha vuelto a ver. Los guardias dicen que han tenido la orden de fusilarlos.

"En los campos de concentración nuestros compañeros del P. O. U. M. han sido mezclados con los delincuentes comunes y con algunos fascistas.

"El trabajo a que han sido sometidos es mortífero y la alimentación está reducida al mínimo. La disciplina es feroz.

"El 8 de mayo, 12 prisioneros fueron asesinados friamente por los guardianes, porque dos delincuentes comunes, pertenecientes al mismo grupo, se habían escapado. Entre los fusilados está el compañero Francisco Piná Orza, arrestado por haber escrito: "Libertad para los prisioneros antifascistas" en una pared de las calles de Barcelona.

"Estos episodios de ferocidad y de odio resultan tanto más inexplicables en cuanto no se comprende que es lo que quieren los comunistas que son sus tristes ejecutores. Estos se justifican, primeramente, con el pretexto de que querían sofocar toda aspiración socialista de las masas para no perder las simpatías de los países democrático-burgueses.

"Pero cómo pueden todavía hacer creer a nadie en las simpatías de Chamberlain?

"La explicación, por esto, ha de ser otra.

"Se ha de buscar en la infiltración en el movimiento comunista de todos los más feroces reaccionarios, que bajo el manto comunista se vengán atrocidades de los verdaderos revolucionarios.

"Lo cual no atenua en nada la responsabilidad de los principales órganos comunistas, los cuales no solo toleran, sino que favorecen esta transformación, ya avanzadísima del movimiento comunista internacional, en un movimiento reaccionario de carácter abiertamente fascista, aún en competencia con los otros fascismos europeos."

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Orden del Sector de Milicia del día 22 de Julio de 1938. — III Año Triunfal.

Servicio para mañana Juan Cuadrado García.

Jefe de Cuartel, sargento don Imaginaria; suboficial don Salvador Mares Romero.

Guardia de prevención y vigilancia: 1 sargento, 2 cabos y 8 milantes de la tercera falange de la segunda centuria.

Servicio nocturno: tercera falange de la segunda centuria.

Imaginaria: primera falange de la tercera centuria.

Servicio playa Benitez, Príncipe y Almadraza: falange del campo.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 23 de julio de 1938. — III Año Triunfal.

Art. 1. — Los flechas que han de ir al Campamento deberán encontrarse en su Cuartel a las 8:30 de la mañana, del domingo día 24, con todo el equipo para ir Misa en la S. I. Catedral a las 9:30 y marchar al campo a continuación.

Art. 2. — Los pelayos y cadetes se concentrarán en sus Cuarteles respectivos a las 9:30 horas del domingo 24 para asistir a la Santa Misa en la S. I. Catedral a las 11 horas. Los flechas deberán reunirse en su Cuartel, a las 10:30 horas para ir Misa a las doce.

Art. 3. — La primera centuria de cadetes formará en su Cuartel a las cuatro de la tarde del mismo domingo 24, para trasla-

Varias informaciones de Radio

CRONICA TELEFONICA DEL ENVIA- DO ESPECIAL DE LA AGENCIA D. R. V. EN EL FRENTE DE TREMADURA

Mérida, 21 a las 24. — Vuelvo del campo de combate con una gratísima impresión de la jornada. Por un campo de olivos frente a una cresta que se alza sobre el Guadiana a más de 50 kilómetros de Don Benito, los bravos soldados españoles han conquistado hoy más de 100 kilómetros.

La operación ha sido rápida, eficaz, arrolladora. Se esperaba que el enemigo hiciera una resistencia heroica en Sierra Peña, pero es lo cierto que su esfuerzo por contener nuestro impulso se ha ido en vano.

Preparados entre el Guadiana y el Gargallo, trincheras naturales y excepcionalmente magníficas durante los meses de invierno, con una serie de posiciones fortificadas y artilladas en los alrededores del macizo de Répica, era lógico que con tan larga preparación el enemigo tenía a su alcance todo lo dable para hacer una defensa cerrada.

No contaron con que este estilo tan seco convirtiera el hecho de que esta mañana se atravesó después de una larga caminata de un combate no flojo, en el que quedaron tendidos sobre las primeras alturas de Peñalosa de 200 metros. Contemporáneamente con esta operación se iniciaron otras de norte a sur y una maniobra envolvente después.

El segundo pueblo de los con-quistados en esta jornada fue Navalvillar, con lo que se pro-

siguió la marcha hasta el Guadiana por ambos sectores, quedando cercado Orellana de la Sierra y Orellana la Vieja, tomados más tarde cuando se vio que el enemigo haría de correr, dejaba abandonada sobre las trincheras sus armas automáticas. Algunos rojos que no anduvieron listos tuvieron que huir a través del Guadiana, perseguidos por el fuego de los fusiles.

Por el sur de Guadiana, en la sierra del Pedreco, continuó la progresión iniciada ayer en la zona conocida por los Montes del Cuervo y del Casal. La acción tenía como principal objetivo el importante pueblo de Monteterrubio ya en la vertiente del Zujar, pero al mismo tiempo se abrió brecha hacia objetivos que están ya al alcance de nuestros soldados.

El avance por todas estas tierras ha sido hostilizado en ocasiones por grupos bien armados que en cuanto se dieron cuenta de la rapidez maniobrera abandonaron sus deseos de lucha y se alejaron hacia Zalamea.

No tengo noticias de la situación de Monteterrubio, en estos momentos. Parece que una gran cantidad de refugiados han podido permanecer en el pueblo, pero el pueblo hubo que evacuarlo hace algunas semanas, mientras se llevaba a cabo la operación de Peralede de Saucedo. Tanto en el norte como en el sur del Guadiana continuaba el avance en el momento de telefonar estas noticias.

CRONICA DEL ENVIA- DO ESPECIAL DE LA AGENCIA D. R. V. EN EL FRENTE DE TERUEL

Teruel, 21, 12. — Desde anoche se observa una relativa calma en buena parte del frente de Teruel. Cierto que desde las últimas horas de ayer hasta la

mañana de hoy, ha habido un intenso cañoneo, pero en términos generales sólo ha habido fuerte operación de limpieza en la bolsa del Mijares.

Durante la mañana la caballería actuó con intensidad por los bosques del sur de San Vicente persiguiendo al enemigo que tuvo que huir y entregarse. Por la tarde el avance y rectificación a vanguardia tuvo lugar en lo que podría llamarse sector de Viver-Caudiel por los montes de Pantos, El Cris-tillo, donde el combate se intensificó mediada la tarde con ventajas para nuestras tropas que ya cruzaron el ferrocarril. Es de presumir que pronto haya limpieza de grande.

En tanto las operaciones adquieren momentáneamente un ritmo lento, el lector puede cear sobre el mapa cuál es la situación de este frente y qué es lo que se ofrece a simple vista.

La tarea de ocho días está cristalizada en la bolsa final, cuya boca es solo de siete kilómetros y en la que están comprendidos los pueblos de Aqueria, Aramiel, Fardel, Pirat, Puente de Ayodar, Torralba, Espadilla, Vallat, Ayodar, Villamatuz, Pavia, y Gasbel, entre los más importantes, destacando Argelita tomada anoche después de una manobra envolvente muy hábil por la seranía de Erdiente hasta la Canaleta.

La bolsa que se ha formado, tiene sus puntas hacia nuestra zona en el Monte de Ortiguela y los Mijares, en las inmediaciones de Fanzara.

¿Y cuál es la situación de los rojos en estos momentos?

La contestación no puede ser más que ésta: "desesperada". La única carretera libre era la de Torralba a Gabien para empalmar hacia Algimia de Almonacid en la general de Sagunto, pero tomado hoy, no sin gran resistencia del enemigo, el pueblo de Higuera, los rojos no tienen ya salida y nuestras tropas se encuentran en las estribaciones de la sierra de Espadán, en su parte occidental.

Vemos como en siete días en

LA SESION DE AYER DE LA DIPUTACION PROVINCIAL DE SEVILLA

Importante donativo para la suscripción de unas medallas conmemorativas

Sevilla, 22. — En la Diputación Provincial celebró sesión la comisión gestora, tratando en primer término de la importancia que alcanza la reciente disposición sobre el salario familiar.

Todos los gestores dedicaron grandes elogios a esta nueva obra de justicia social cuyos altos fines reflejan el propósito inquebrantable del nuevo Estado de mejorar la situación de los humildes, proporcionando cuantos paliativos necesarios y justos sean para su bienestar.

Quedó sobre la mesa al expediente por el que ha de inscribirse el Estado la prohibición del carnet de identidad a los funcionarios provinciales.

Finalmente se dió cuenta de las dos proposiciones formuladas por el gestor señor Gutiérrez López, referentes a contribuir para la suscripción abierta por Radio Nacional de España para las medallas conmemorativas y a la otra relacionada con el donativo que ha de aportar el organismo a la suscripción para restaurar el templo parroquial de San Gil.

Se acordó contribuir a la suscripción de las medallas con la cantidad de dos mil quinientas pesetas, aprobándose finalmente los presupuestos de varias obras.

TERMINO VISITARA INGLATE-
RRA EN LOS PROXIMOS MESES
DEL PROXIMO AÑO

Paris, 22. — Correspondiendo a la invitación hecha por S. M. el rey Jorge VI de Inglaterra al presidente de la República francesa, señor Lebrun marchará el último a la Gran Bretaña en los primeros meses del próximo año.

ESTA YA TERMINADO EL
GRAN FILM ITALIANO
"VERDI"

Roma, 22. — Últimas escenas de "Verdi" de "Fiebre de artistas" y del "Aberuque de los ausentes". Semana de intenso trabajo en Cinecittá en torno a estas tres films que están en su fase final. Gallone ha rodado los pasados días en el Campo de Fiebre en el lado oriental de Cinecittá la escena del suar de la inmensa popularidad de "La donna è balle" en un suesivo escenario veneciano: algunas escenas de la plaza del Domo de Milán con una soberbia construcción de la parte inferior del gran monumento milanés y los grandísimos minaretes de la mezquita superior, debidos a la insuperable habilidad artística del "magno" Piccolis; la última escena de conjunto (más de mil personajes) en la misma plaza del Domo. En el gran teatro número 5 se giraron las escenas de la primera representación (1852) en la Opera de Paris de "La Dame de las Camelias". Por fin, la próxima semana rodará Gallone el final de Verdi la gran escena de Otelo, y la apoteosis del género verdiano. Con toda probabilidad el film se pasará al montaje definitivo. Con toda probabilidad

que la lucha no ha sido tan intensa como en los días anteriores, se ha recogido una cosecha abundante. La limpieza de la bolsa del Mijares, como se ve, y la rectificación a vanguardia, han tenido una eficacia insospechada.

A última hora, cuando telefoné, llega a mí la noticia de la toma de Benaser. Las vanguardias que ayer ocuparon el pueblo de Caudiel prosiguen hoy su avance y después de encontrar en las inmediaciones de la ermita de San Roque una fuerte resistencia, se han apoderado del lugarcito de Benaser, con tinuando el avance en el momento de transmitir esta breve información.

Algunas fuerzas de Infantería y Caballería, a las que preceden tanques, han realizado algunos movimientos y se encuentran a menos de dos kilómetros de Viver.

LA COLONIZACION DEMOGRAFICA
DE LIBIA

Bengasi, 22. — Para acabar el 28 de octubre a las nueve mil camponeses que se establecerán en Libia en virtud del gran plan de colonización, se activan los trabajos para la construcción de las casas y de los centros fabriles de los nuevos centros de población. En la montaña Cirenecia hay un incesante ir y venir de autobuses que transportan toda clase de materiales de construcción. Los camiones van y vienen a diez vistas y se ha iniciado la construcción de una extensa red de caminos secundarios y vecinales. El pueblo agrícola que lleva el nombre del área de aviación Francesco Baracca va adelantando la estructura de su complejo de casas agrarias. Mes tras mes desde el punto de vista geográfico y los nombres de Obrarón, D'Annunzio y Battisti están también a punto de iniciar la actividad constructiva de su núcleo urbano. Millares de trabajadores italianos han sido contratados en la patria y están activamente a la obra mientras que, como la mano de obra local está absorbida en la cosecha y en otros labores se han llevado a un gran número de obreros de la Libia occidental, para proveer de zona abundante de mano de obra a los diez mil camponeses que poblarán la montaña Cirenecia. Se ha acordado la construcción de un gran aeropuerto de más de 2.000 kilómetros. Esta obra gran batalla civil que el fascismo ha empeñado en Libia y que terminará con una victoria segura.

LAS CONVERSACIONES FRANCO-BRITANICAS Y LOS CIRCULOS POLITICOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 22. Las conversaciones franco-británicas están siendo objeto de la máxima atención en todos los círculos políticos de los Estados Unidos.

Los despachos que se reciben de Paris y Londres dan cuenta de que el primer ministro inglés, señor Chamberlain no se encuentra dispuesto a inclinarse en un sentido de bilanza ofensiva contra Alemania, sino que al contrario sustenta el criterio de intensificar las relaciones con el país germano llevando a un acuerdo pacífico en todos los problemas plantados.

LA BOLSA MUNICIPAL DEL TRABAJO CELEBRA UNA REUNION

Será construido un mercado de abastos en el cerro del Aguilá

Sevilla, 22. — Bajo la Presidencia del Alcalde, Marqués de Soto Hermoso celebró reunión esta mañana la bolsa municipal del trabajo.

Fueron enterados los reunidos del ingreso alcanzado en el organismo por el concepto del sello de Anillo, durante el pasado mes de Junio que asciende a la respetable suma de ciento cuatro mil y setecientos veintidós pesetas.

Fueron también aprobadas va-

EL COMISARIO GENERAL DE LA FLO- TA REPUBLICANA BUSCA UN REFUGIO

El cartero que usan los rojos se ha equivocado de dirección. A nuestra zona en lugar de la aún dominada por las hordas marxistas, ha llevado una carta procedente de Argentina y dirigida a Bruno Alonso, Comisario General de la flota republicana y con destino de Cartagena.

El flamante gerifalte bolchevique que todavía se titula Comisario general de una flota inexistente está buscando un sitio tranquilo donde terminar sus días. Con tal fin, se acordó de un pariente que reside en la provincia de Buenos Aires y para mejores señas en un pueblo que se llama Azul. No deja de ser muy destacado el hecho de que busque un refugio "azul" este Bruno. El escrito que este remitiera a sus parientes de América, era formulado fundamentalmente con el vivo afán de saber cómo se vive por allá, para mandar a su familia y después darse él a la fuga hacia aquellas tierras.

Así lo determina la respuesta, que le informa que su familia puede marcharse. Lo dice en esta forma: "Puede venirse la familia y he de decirle que nada le faltará. Para su hermana y para mí será un placer tenerles entre nosotros trabajando. Aquí se puede ganar así el cocido".

Casi estamos, decimos nosotros, por felicitar a Bruno Alonso por no haber recibido la carta en cuestión, pues la perspectiva de trabajar no le divertirá mucho. Esperan esos parientes que este magante marxista tenga en la Comisaría General algunos ahorros y se los lleve para las tierras pamperas.

Esto lo decimos al leer este otro párrafo: "Carecemos de medios para traerlos a todos, pues ponen muchos inconvenientes si no se trae dinero".

He aquí lo que hace Bruno Alonso, más tarde que otros. Un dirigente rojo busca la colocación en el extranjero de los suyos, mientras que al igual que los demás pide resistencia a las manadas que les siguen.

Con documentos que atestiguan esta conducta de los jefes marxistas, se prueba una vez más el bajo espíritu que los caracteriza y guía.

Bruno Alonso que salió de Santander a tiempo, procura ahora salir a tiempo también de Cartagena.

Crónica de la situación militar

NUESTRA OFENSIVA EN ACCION EN EL FRENTE DE EXTREMADURA

Este frente, parece ser que acaba de despertarse con violenta sorpresa. La resistencia roja ha sido vencida y la profundidad alcanzada es de más de 10 kilómetros. Entre otras y muy importantes posiciones han sido tomadas el pueblo de Orellana la Vieja, Navalvillar de Peña, Orellana la Sierra y el pueblo de Acedera al norte del río Guadiana y al nordeste de Don Benito. Se han causado el enemigo cerca de medio millar de muertos de los que dos centenares fueron abandonados por los rojos sobre el campo. El material de guerra es muy abundante figurando muchas ametralladoras. Al norte de la sierra de Pedreco, sector de Mesquera, ha continuado nuestro avance ocupándose el pueblo de Monteterrubio. Por los puntos mediodiarios la importancia de este avance en este sector del frente rojo. En día sucesivos realizaremos el avance de estas conquistas que ya tienen rasgos acusados sobre nuestras líneas anteriores.

SERVICIOS DE NUESTRA AVIACION

Nuestros aviadotes continúan atacando eficazmente los objetivos militares de los rojos. En la noche del 19 al 20 fué bombardeado el puerto de Valencia y en la del 20 también fueron bombardeados los objetivos de Alcantarilla y Casteldelfino. Sobrel frente nuestras alas siguen acompañando y apoyando sin descanso el avance de nuestro Ejército de tierra.

ULTIMAS OPERACIONES

Sobre tierras castellonenses, si que siendo empujado el enemigo hacia sus ciudades de retaguardia. Ayer en el sector del vértice Salada, fué rectificada nuestra línea a vanguardia y un poco más al interior sobre la sierra de Espina, ha sido conquistado el pueblo de Arriola al Sur de Fanzara. Las fuerzas que entraron en Castellón por su parte occidental y que anteriormente habían conquistado Montán y Caudiel, ayer se acercaron y tomaron el pueblo de Balser colocándose muy cerca de la importante localidad de Viver, situado sobre la carretera general. Algo más al Norte y en dirección oriental se conquistó el pueblo de Higuera. En aquellas zonas donde nuestras fuerzas no realizaron avances se ha prosiguido la limpieza del terreno ocupado que es muy extenso.

LA RED FERROVIARIA ITALIA-NA ELECTRIFICADA TIENE 5.105 KILOMETROS

Roma, 22. — El 28 de octubre próximo quedarán electrificados otros dos importantes trayectos ferroviarios: el de Milán-Bolonia-Ancona y el de Roma-Livorno-Pisa. Así pues, se afinzarán estos dos trayectos al programa de perfeccionamiento y de gran desarrollo técnico ferroviario italiano. En 1939 se terminará otros 343 kilómetros de manera que la red eléctrica alcanzará un total de 1.105 kilómetros. También en la línea del litoral del alto Tirreno se instalarán nuevas y rápidas comunicaciones.

UNA IGLESIA DE RITO ORTODOXO DONADA POR EL ESTADO PRISIANO A LA COLONIA RUSA DE BERLIN

Berlin, 22. — Con solemnidad se ha celebrado la primera misa en la nueva Iglesia ortodoxa que el Estado prusiano ha donado a la colonia de emigrados rusos de Berlín. Con esta donación — dice la Agencia Central-europea — el Reich ha querido dar a los emigrados del infame bolchevismo el templo de la fe que perdieron en la patria.

LOS DUQUES DE KENT SALEN DE LONDRES EN AVION PARA RUMANIA

Realizará después un viaje de recreo por Yugoslavia

Londres, 22. — Los Duques de Kent salieron esta mañana en avión con dirección a Rumania con objeto de asistir a las ceremonias fúnebres que tendrán lugar en aquel país, en memoria de la Reina María fallecida recientemente.

LA PRENSA LONDINENSE Y EL PROBLEMA DE LAS MINORIAS EN CHECOSLOVAQUIA

Londres, 22. — La prensa de esta mañana trata con mayor oprimimiento la cuestión de las minorías en Checoslovaquia y estima que en las conversaciones habidas entre los políticos de Inglaterra y Francia habrán recordado el acuerdo de demandar de Praga se acceda a sus deseos.

También es un hecho sintomático la entrevista de Deladier con el representante checo en París

El "Times" dice que el estatuto concederá a estas regiones derechos de independencia administrativa y asumirán obligaciones que ahora corresponden al gobierno central.

Lea usted EL FARO

Comentarios BURRIANA

Descrita ha quedado la destrucción de Burriana. Todo un programa de salvajismo delirante, pillaje, asesinato y como apoteosis final la voladura con dinamita. Si fuera posible establecer matices y líneas de altura en la constante y progresiva barbarie roja, diríamos que en Burriana se han superado a sí mismos.

Hemos esperado las reacciones que en el mundo de los profesionales del humanitarismo había de producir un hecho culminante en el proceso del sadismo público. Era de suponer que quienes rasgaran sus vestiduras ante la destrucción de Guernica—obra de los rojos que tuvieron el cinismo de cargarlo en la cuneta de sus adversarios—vibraría de indignación ante lo de Burriana. Ni una palabra, ni un gesto. Su humanitarismo es falso, es partidista; no obedece a imperativos de conciencia, a reacciones de la sensibilidad. Es un simple disfraz al servicio de una propaganda partidista una vez, de una posición política para la cual los muertos a distancia no tiene valor, otras y en algunos casos de un snobismo senil y grotesco.

Burriana, pillada, saqueada, volada con dinamita tiene un valor de condenación perenne. Por su destrucción en sí y por desmenuzarse a los autores de otras destrucciones puestas en tela de juicio. Digamos de paso que la verdad sobre tales destrucciones había quedado suficientemente evidenciada. Por testimonios irrecusables por el informe de peritos. Y ante todo por la lógica más simple. Porque a alguien puede ocurrírsele quemar la nave que abandona. Pero nadie ha destruido jamás la nave en la que inmediatamente proponía embarcar.

Nuestro director enfermo

Desde anteaer se encuentra ligeramente indispuesto nuestro director, don Blas Rafael de Vega, por cuya causa se ha visto precisado a guardar cama.

Desearnos de todo corazón una pronta mejoría y total restablecimiento el estimado compañero.

Por el Imperio hacia Dios. El Delegado Local

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Matrimonios sin HIJOS

Donde fracasa GINECOLOGIA obtiene siempre éxitos

DR. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA

Luneta, 47 (Marruecos) Tetuán.

GRATIS A HERIDOS DE CAMPAÑA.

Dr. LUIS LOPEZ SOMOZA

OCULISTA Y MEDICINA GENERAL

Ex-interno del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina y del Real Hospital de Santiago de Compostela.

Luneta, 47. Tetuán. (Marruecos) GRATIS A HERIDOS DE CAMPAÑA.

Matrimonios sin HIJOS

Donde fracasa GINECOLOGIA obtiene siempre éxitos

DR. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA

Luneta, 47 (Marruecos) Tetuán.

GRATIS A HERIDOS DE CAMPAÑA.

Matrimonios sin HIJOS

Donde fracasa GINECOLOGIA obtiene siempre éxitos

DR. SOMOZA Especialista EMBRIOLOGIA

Luneta, 47 (Marruecos) Tetuán.

GRATIS A HERIDOS DE CAMPAÑA.

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monse
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Cayetano de la Vega Díaz
MEDICO - OCULista
Consulta: De 3 a 5
Teléfono 417
Soberanía Nacional, 70, primero
CEUTA

Doctor P. González-Raba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.